





Journée internationale des forêts : rendez-vous le 21 mars 2025 avec l'association Teragir pour découvrir les lauréats de l'édition 2024/2025 de La Forêt s'invite à l'École!

À l'occasion de la Journée internationale des forêts, l'association Teragir met en lumière les projets les plus inspirants menés dans le cadre du volet pédagogique La Forêt s'invite à l'École. La cérémonie des trophées organisée le 21 mars à l'École du Breuil récompense l'engagement des élèves ainsi que celui des personnels enseignant et d'animation qui sensibilisent les jeunes générations aux enjeux environnementaux, sociaux et économiques de la forêt.

Coordonnée en France par l'association Teragir depuis plus de 10 ans, la Journée internationale des forêts constitue chaque année un rendez-vous majeur pour rappeler l'importance d'éduquer au rôle essentiel des forêts en faveur du développement durable.

Un programme éducatif au cœur des territoires

La Forêt s'invite à l'École, volet pédagogique de la Journée internationale des forêts, accompagne les établissements scolaires et d'accueil périscolaire dans la mise en place de projets sur la multifonctionnalité des forêts. Grâce à une approche interdisciplinaire et à des activités sur le terrain, les élèves de la maternelle au lycée sont sensibilisés toute l'année scolaire à la biodiversité, à la gestion durable des forêts et aux différents usages du bois.

Pour l'édition 2024-2025, plus de 200 projets sont menés sur tout le territoire français, impliquant plus de 17 000 élèves qui plantent près de 10 000 arbres! Grâce au soutien de partenaires engagés, les classes participantes bénéficient de plants offerts par les pépiniéristes forestiers (SNPF), mais aussi de livrets pédagogiques, d'animations menées par des forestiers et des forestières, ainsi que d'une bibliothèque numérique de ressources pédagogiques et ludiques.

Un enjeu majeur : sensibiliser les jeunes du monde entier à la préservation des forêts

« En participant à La Forêt s'invite à l'École, les enfants et les jeunes développent une conscience citoyenne et un lien fort avec leur environnement ! », souligne Mariana Lopes, responsable du programme Journée internationale des forêts de l'association Teragir. Cette année, le programme rejoint "Learning about ecosystems and forests", une initiative internationale déployée dans 28 pays par la Foundation for Environmental Education.

« Au début de l'année, un élève sur deux n'était jamais venu en forêt alors que la forêt est toute proche (...) C'est aujourd'hui un véritable besoin de reconnecter les élèves à la nature! », reconnaît M. Dumont, directeur de Segpa dans un collège dans l'Eure.



Un exemple de projet lauréat : la forêt se dévoile aux plus jeunes

Dans la région Grand-Est, 42 élèves de seconde du lycée Charles Baltet de Saint-Pouange explorent la forêt sous toutes ses facettes grâce à leur enseignement optionnel « Écologie Agronomie Territoire et Développement Durable». « *J'ai découvert les différentes essences d'arbre présentes dans nos forêts!* », se réjouit une lycéenne. De son côté, un jeune lycéen témoigne : « *J'ai appris les étapes de production du bois* ».



Des rencontres avec des professionnels de la filière et la visite d'une scierie permettent aux élèves de découvrir les métiers du bois, ses usages et les enjeux de la gestion durable.



Safaris photos, recherches et visites sur le terrain permettent aux lycéennes et lycéens de comprendre les interactions complexes entre les êtres vivants et l'impact des êtres humains sur la forêt.



Accompagnés par une compagnie de théâtre, les élèves de seconde conçoivent des ateliers ludiques et pédagogiques pour les élèves des écoles élémentaires, transmettant ainsi leurs connaissances de manière interactive.



CÉRÉMONIE DES TROPHÉES À L'ÉCOLE DU BREUIL LE 21 MARS 2025 À 13H



Le 21 mars 2025, l'association Teragir met à l'honneur les projets les plus mobilisateurs et exemplaires de cette année scolaire. Parmi les nominés pour leur qualité pédagogique, leur ancrage territorial et leur impact sur les élèves, 4 lauréats sont distingués :

Ter prix : Collège André Chamson (Occitanie)

7 2e prix : Ecole primaire Maurice Decourtye (Centre-Val-De-Loire)

3º prix : Lycée Charles Baltet de Saint-Pouange (Grand-Est)

Prix Outre-mer : École Théodore Burnet (Martinique)

Téléchargez la liste des nominés et des lauréats aux trophées La Forêt s'invite à l'École 2025.

À propos de la Journée internationale des forêts

La <u>Journée internationale des forêts</u> est un programme d'éducation au développement durable et à la forêt. Développé en France par l'association <u>Teragir</u> qui a fêté ses 40 ans, il est composé d'un volet grand public et d'un volet pédagogique destiné au public scolaire et périscolaire : La Forêt s'invite à l'École.

Téléchargez le dossier de presse 2025

CONTACT PRESSE

Juliette Bénet Responsable communication Teragir <u>juliette.benet@teragir.org</u>

06 71 85 48 41



























Avec le soutien de :







En coopération avec :